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PRÉSENCES/ABSENCES / REPRÉSENTANT(E)S 

Albert-Schweitzer Nicolas Lambert Le Rucher Aucun 

Antoine-Girouard Aucun  Le Sablier Aucun 

Arc-en-Ciel À venir Le Tournesol Michel Lefebvre – ABSENT 

Au Cœur-des-Monts Hélène Laplante Les Jeunes Découvreurs Amélie Nantel-Vivier 

Au-Fil-de-l’Eau Roxanne Pelletier - ABSENTE les Marguerite Marie-Ève Desrosiers – ABSENTE 

Aux-Quatre-Vents Alexandra Coulombe L.-Hippolyte-Lafontaine Katherine Santerre – ABSENTE 

Carignan-Salières Julie Maheu-Houde Ludger-Duvernay Jade Vandenbossche 

de Bourgogne Éric Beaudoin Madeleine-Brousseau Sylvie Correia 

de l’Amitié Caroline Roy-Malenfant Mère-Marie-Rose Karine Messier – ABSENTE 

de l’Aquarelle Aucun Mgr.-Gilles-Gervais Juan E. Sierra Garrido – ABSENT 

de l’Envolée Sophie Tétreault Notre-Dame Maude Roy – ABSENTE 

de l’Odyssée Yvan Pitre Paul-Émile Borduas A.-Anne Chamberland ABSENTE 

de la Broquerie Sabrina Lafrenière-Tousignant Paul-VI Marie-Ève Turcotte 

de la Chanterelle Josée Dolbec Père-Marquette Julie Dumais – ABSENTE 

de la Mosaïque Stéphanie Laflamme (S) Pierre-Boucher André-Philippe Mallette 

de la Passerelle Nicolas Sallio Saint-Charles Roxane Jeannotte – ABSENTE 

de la Pommeraie Aucun Saint-Denis Michelle Roux-Bordage- ABSENTE 

de la Source Anne-Marie Boucher Sainte-Marie Éric Capuano + J. Nicolas Lebel(S) 

de Montarville Aucun Saint-Mathieu Aucun 

de Salaberry Aucun Secondaire de Chambly Julie Dépôt 

des Cœurs-Vaillants Jonathan Poissant Secondaire de Mortagne Marie-Ève Turcotte 

des Trois-Temps Isabelle Lagadec Sec. du Grand-Coteau Valérie Samson – ABSENTE 

du Carrousel Marie-Andrée Drolet Sec. Du Mont-Bruno Josée Dolbec 

du Grand-Chêne Marie-Claire Vaillancourt(S) Sec. François-Williams Ghizlene.Habiche – ABSENTE 

du Moulin Mélissa Houle-Beausoleil Sec. Le Carrefour À venir 

Du Parchemin Jérémie Chevalier - ABSENT Secondaire Ozias-Leduc À venir 

Du Tourne-Vent Véronique Banville (S) Secondaire Polybel Annie Picard (S) 

Georges-Étienne Cartier Pamela Moisan - ABSENTE Éducation internationale Cynthia Turcotte 

Jacques-de-Chambly Julie Robert-Parent - ABSENTE Orientante l’Impact Élyse Dupuis – ABSENTE 

Jacques-Rocheleau Katy Van Den Broele   

Jolivent Audrey Proulx Représentant ÉHDAA Audrey Proulx 

J.-P. Labarre Aucun   

L’Arpège Mathieu Imbeault - ABSENT Participants et Invités du CSSP  

La Farandole Rémi Tremblay Luc Lapointe Directeur général – CSSP 

La Roseraie Salvatore Mancini Iris Montini Dir. gén. adjointe – CSSP 

Le Petit-Bonheur Sophie Lacroix (S) Geneviève Lapointe Dir. adjointe – Serv. Ress. Éduc. 

Le Rocher Simon Pelletier - ABSENT Autre(s)  

  Marlène Girard Secrétaire 
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 
 

Après constatation du quorum, le président déclare l’assemblée ouverte à 19 h 15. Il 

souligne la présence de Mme Iris Montini, directrice générale adjointe du CSSP. 

 

2. REVUE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

L’ordre du jour est adopté tel que proposé. 

 
3. PAROLE AU PUBLIC 

 
Un groupe de personnes s’est joint à la rencontre dans le cadre de la révision du plan de 

répartition des élèves dans le secteur de Carignan/Chambly. Une pétition comportant 

plus de 1100 signataires demandant le statu quo pour Chambly est déposée par Mme 

Natalia Henriquez Rojas. Mme Henriquez demande l’appui du Comité de parents en lien 

avec la décision à venir du Centre de services scolaire des Patriotes (CSSP) sur les 

scénarios de découpage pour Chambly/Carignan.  

Monsieur Alexandre Simard s’interroge en lien avec les interruptions de transport entre 

Chambly et Carignan. M. Simard demande également les données démographiques 

prises en compte par le Conseil d’administration (CA) car les données fournies suivant la 

consultation du 4 octobre étaient probantes.  

Le président mentionne qu’il ne fait pas partie du rôle du Comité de parents d’être 

impliqué sur le sujet. Marie-Laurence Paré prend la parole et rappelle qu’il est stipulé sur 

le site web du CSSP qu’il fait partie des fonctions et pouvoirs du Comité de parents d’être 

consulté sur les plans de répartition des élèves. Le président mentionne qu’un suivi sera 

personnellement effectué par courriel. 

M. Simard insiste qu’il soit impératif que le Comité de parents prenne position auprès du 

CA. Le président s’engage à acheminer la question aux bons intervenants afin de recueillir 

les bonnes informations et être en mesure de formuler la réponse. 

 

4. TOUR DE TABLE 
 
Il s'agit d'une nouveauté cette année.  Ce point vise à favoriser la fluidité du déroulement 

des rencontres en demandant aux membres, d'entrée de jeu, si des préoccupations 

particulières sont survenues depuis la séance précédente.  Ce point ne remplace pas « la 

parole aux membres » qui demeure à l'ordre du jour.  C'est plutôt une façon pour 

l'exécutif de prendre rapidement le pouls de l'assemblée en début de soirée pour, peut-

être, orienter plus facilement les discussions en cours de soirée.  Étant pleinement 

conscient des enjeux que le facteur temps nous impose, c'est une idée que nous voulons 

essayer. À tour de rôle, les membres suggèrent les thèmes suivants : la sécurité aux 

abords des écoles, le renforcement des comportements positifs, le projet éducatif, les  
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frais chargés aux parents (balises), la cyber intimidation, la communication entre le 

service transport et la direction, la dérogation à la politique alimentaire, des rencontres 

sur Teams, les levées de fonds, etc. 

 

5. ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

 

6.1 Procès-verbal de la rencontre du Comité de parents du 1er juin 2023 

Le procès-verbal de la rencontre du Comité de parents du 1er juin 2023 est adopté tel 

que présenté. 

 

6.2 Procès-verbal de la rencontre du Comité de parents du 5 octobre 2023 

Le procès-verbal de la rencontre du Comité de parents du 5 octobre 2023 est adopté 

tel que présenté. 

 

6.           PRÉSENTATIONS ET CONSULTATION DU CSSP 

 
Monsieur Luc Lapointe, directeur général du Centre de services des Patriotes (CSSP) 
résume les deux points suivants : 

6.1 Les priorités 2023-2024 du Centre de services des Patriotes 

▪ Rappel de la mission du Centre de services scolaire des Patriotes et du rôle de la 

direction générale 

▪ Synthèse du Plan stratégique organisationnel (PSO) et du Plan d’engagement vers la 

réussite (PEVR) 

▪ Cohérence entre le PEVR et les projets éducatifs 

▪ Survol de quelques moyens dans le cadre du Plan de mise en œuvre 

▪ Autres priorités annuelles 

6.2 Le Plan stratégique organisationnel (PSO) 2023-2027 

Le PSO 2023-2027 intègre en un seul document :  

▪ L’orientation principale du Plan d’engagement vers la réussite; 

▪ Trois orientations stratégiques complémentaires : la pénurie de personnel, les 

approches collaboratives et les pratiques efficaces; 

▪ Deux orientations transversales : appuyer notre prise de décision sur des données 

probantes et placer le bien-être au cœur de nos actions. 

  

Une copie de la présentation sera jointe avec l’envoi du document Les Lendemains. 

 

6.3 CONSULTATION SUR LE CALENDRIER 2024-2025 

 
Madame Geneviève Lapointe, directrice adjointe du Service des ressources éducatives, 

consulte les membres du Comité de parents sur une proposition de calendrier scolaire 

pour l’année 2024-2025 élaborée au Comité des relations professionnelles des 
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enseignants. La consultation porte sur les journées pédagogiques de début et de fin 

d’année, celles en cours d’année, les journées pédagogiques pour force majeure ainsi 

que les congés du temps des fêtes et de la semaine de relâche. Le retour de consultation 

se fera lors de la prochaine rencontre. 

 
7. QUESTIONS À LA DIRECTION GÉNÉRALE 

 
Sylvie Correia / École Madeleine-Brosseau 

Suite aux consultations publiques, s’il y a des changements apportés aux scénarios qui 

ont été présentés, est-ce que ces changements seront publiés avant d’être présentés au 

CA ? 

RÉPONSE : La démarche de consultation a fourni des indications au CSSP pour aider le 

comité de travail à élaborer le scénario final qui sera approuvé par le Conseil 

d’administration lors de sa séance du 28 novembre 2023. L’annonce officielle du scénario 

adopté et des mesures transitoires associées se fera en décembre 2023. 

Rémi Tremblay / École de la Farandole 

1) Pour plusieurs raisons, les services de garde de plusieurs écoles primaires du CSSP  

ont un problème à se conformer au ratio personnel/enfant. 

a) De quelle façon le CSSP aide-t-il les écoles à trouver une solution? 
b) Malgré les exigences du ministère quant au ratio, et malgré les écrits dans la 

convention collective, autorisez-vous une certaine souplesse sur les ratios? 

c) Quelles sont les conséquences du non-respect des ratios en cas d'incident? À quoi 

s'expose le service de garde? 

d) Avez-vous une ressource dédiée au traitement des demandes des écoles lorsqu'elles 

vous soumettent des solutions nécessitant des approbations de votre part? Quel est le 

délai auquel les écoles doivent s'attendre avant d'avoir un retour? 

RÉPONSE : Sera transmise lors de la prochaine rencontre. 

2) Combien y a-t-il d'enseignants non-légalement-qualifiés qui travaillent à la CSSP 

actuellement (primaire/secondaire)? 

a) Quel % des enseignants cela représente-t-il et si possible? Quel % de charges ont-ils 

en moyenne?) 

b) Comment le choix de ceux-ci sont effectués par les établissements scolaires? 

RÉPONSE : Sera transmise lors de la prochaine rencontre. 

 
8. EMBAUCHE DE MARLÈNE GIRARD À TITRE DE SECRÉTAIRE DU COMITÉ DE PARENTS 

POUR L’ANNÉE 2023-2024 
 
CONSIDÉRANT les nombreuses tâches administratives à accomplir pour le bon 

déroulement des séances du Comité de parents; 

Il est proposé par Stéphanie Laflamme que le Comité de parents 

EMBAUCHE madame Marlène Girard à titre de secrétaire du Comité de parents pour 

l’année 2023-2024 selon les modalités suivantes : 



 
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE DU COMITÉ DE PARENTS 

DU CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES PATRIOTES 
Procès-verbal de la séance tenue jeudi le 26 octobre 2023 

Au centre administratif du Centre de services scolaire des Patriotes 
1740, rue Roberval, St-Bruno-de-Montarville 

 

Adopté le 23 novembre 2023   Page | 5  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

▪ Le contrat couvre la période comprise entre le mois de septembre 2023 et le mois 

de juin 2024; 

▪ Le salaire versé est de 660 $ par mois, plus les taxes applicables. 

ADOPTÉE UNANIMEMENT 

 

9. LES BONS COUPS 
 
Josée Dolbec / École de la Chanterelle / Saint-Basile-Le-Grand 

Inauguration de la classe extérieure à l’école de la Chanterelle 

Le 6 septembre a eu lieu l’inauguration de la classe extérieure à l’école de la Chanterelle 

située à Saint-Basile-le-Grand. Depuis plusieurs années toutes les levées de fonds 

servent à amasser de l’argent pour la construction d’une classe extérieure. Pendant l’été 

2023 les travaux ont eu lieu et enfin le projet est maintenant réalisé. 

Estimation du projet 85K $ - Prix du projet final pas encore dévoilé, il restait quelques 

factures à valider.  Nous le saurons dans un prochain CÉ. Le coût du projet élevé est 

facilement explicable par le fait que de l’excavation et du drainage pour le terrain a dû 

être réalisé. 

 
 

 
 

10. FCPQ 
 
Les membres sont invités à consulter le site de la Fédération afin de se familiariser avec 
les services offerts via le lien suivant : https://www.fcpq.qc.ca/a-la-une/ 
Les membres sont également invités à trouver le Guide pour les nouveaux membres du 
Comité de parents. 
 

11. MOTS DE L’EXÉCUTIF 
 

Rien de particulier à signaler. 
 

12. PAROLE AUX MEMBRES 
 

Éric Beaudoin demande de lancer le thème c’est quoi une levée de fonds? Jonathan 

Poissant aimerait comprendre les problèmes de communication entre la direction et le 

service de transport ainsi que les enjeux dans les autobus. Kathy Van Den Broele  
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mentionne qu’à l’occasion, une directrice de son école est présente dans les autobus. 

Alexandra Coulombe aimerait comprendre la dérogation à la politique alimentaire. 

Sylvie Correia suggère l’utilisation occasionnelle ou régulière de rencontres en mode 

hybride. 

 
 

13. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 

L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé par Nicolas Sallio de lever l’assemblée. Il est 

22h20.  

ADOPTÉE UNANIMEMENT 
 
 
 
 
 
 
 

________________________               _________________________ 
         Éric Capuano, Président Marlène Girard, Secrétaire 

 

  

 


